



À paraître en septembre !

[**Congo \(RDC\) : reproduction des prédations**](#)

(collection [Alternatives Sud](#))

Dernières publications du CETRI

■[Les Forces du progrès, une hydre insaisissable en RDC](#)

Le tribunal de grande instance de Kinshasa/Gombe a condamné le 8 août à Kinshasa, une quinzaine de prévenus à la peine capitale, dans le procès contre les Forces du progrès.

Article de *Deutsche Welle*, avec les analyses de François Polet ([Congo \(RDC\) : reproduction des prédations](#)).



■[Inde : au nom des droits des femmes](#)

Depuis une décennie au pouvoir, Modi promet l'égalité et la protection des femmes en Inde, mais la réalité est tout autre. Les violences de genre ne cessent de croître, la participation des femmes au marché du travail est faible et les initiatives du Bharatiya Janata Party (BJP), comme les quotas parlementaires, semblent davantage servir des objectifs politiques qu'émanciper véritablement les femmes. Au final, les inégalités et la violence de genre persistent et la culture de l'impunité règne.

Par Aurélie Leroy ([Dissidences dans la « nouvelle » Inde](#)).



Prochains RDV du CETRI

■ Haïti, l'imposture de l'aide internationale

Jeudi 5 septembre, en ligne/Montréal

Intervention en ligne de Frédéric Thomas dans le cadre du colloque organisé par les Amis du Monde diplomatique. Avec Frédéric Boisrond et Claudia Thomas Riché.



HAÏTI, L'IMPOSTURE DE L'AIDE INTERNATIONALE

Avec Frédéric Boisrond
Frédéric Thomas
Claudia Thomas Riché

Jeudi 5 septembre
à 17h30
Local A-5020
Pavillon A-Hubert-Aquin (5e étage)
Université du Québec à Montréal

LES AMIS
DU MONDE
DIPLO
MATIQUE

Séminaire de l'Etat. Haïti, généralement décrié et négligé, est au contraire devenu un sujet d'attention dans les médias et les universités depuis la crise de 2010. Les interventions étrangères ont été critiquées pour leur manque de respect des institutions haïtiennes et leur absence de considération pour les besoins réels des citoyens. Cet événement propose une analyse critique de ces dernières décennies avec un regard fidèle à l'histoire et à la géopolitique. Il invite à une réflexion sur l'avenir de l'Etat haïtien, sa place dans le monde et ses perspectives.

■ Toujours sandiniste, le Nicaragua ?

Samedi 21 septembre, Liège

Exposé de Bernard Duterme (auteur de *Toujours sandiniste, le Nicaragua?*), suivi d'un débat. (À lire sur ce thème : [Nicaragua : « Ortega, c'est Bolsonaro en pire »](#))

Bernard Duterme

Toujours sandiniste, le Nicaragua ?

Toujours sandiniste, le Nicaragua ? La question divise. À l'entame de sa troisième décennie à la tête de ce petit pays tropical de l'Amérique centrale, l'autoritarisme socialiste de Daniel Ortega n'en déroule pas le scénario des XXII siècles, héritier de la parenthèse révolutionnaire des années 1980, s'affiche résolument «沙翁, socialiste et solidaire».

À travers l'analyse de l'œuvre de l'ancien chef des commandos sandinistes d'Ortega, qui est quasi l'opprobre déçus ou déchus, le tenant aux «réalistes, autoritaires et conservateurs».

L'écart des choix politiques, économiques et sociaux de l'ancien chef des commandos et le caractère révolutionnaire au Nicaragua aident à trancher. Avec, en filigrane, un paradoxe : les formes dépendantes d'inspiration des petits économies communistes sont étiquetées comme réactionnaires alors qu'incarne l'émancipation d'un modèle de développement souverain, socialement équitable et écologiquement durable ?

Sociologue et journaliste de formation, Bernard Duterme est directeur du Génie Informatique (CETRI). Il enseigne depuis 2006 à l'Université de Liège et est coordinateur de plusieurs ouvrages sur le mouvement social et politique en Amérique latine. Ses publications incluent *Le Mouvement social et politique au Brésil* et *Le défi de l'intégration régionale : l'Amérique latine et le Brésil dans le développement et l'environnement dans le rapport Nord-Sud*.

Prix de vente public : 10 €
ISBN 978-2-8703-077-2

9 782870 30772

www.couleurlivres.be

Bruxelles-Bastogne, le Nicaragua



Bernard Duterme

Toujours sandiniste, le Nicaragua ?



■ Atelier Haïti

Mercredi 25 septembre, Paris

Intervention de Frédéric Thomas dans le cadre de l'atelier sur Haïti du Master 2 Crises de l'Université Paris 1 Panthéon-Sorbonne / IEDES.

Le Sud en mouvement

■ L'actualité des mouvements sociaux au Sud



[Laundering Carbon : The Gulf's 'New Scramble for Africa'](#)

[Handling Financial Crises in the South](#)

[Bolivia : un golpe en medio de la tormenta](#)



[What will come after the July massacre in Bangladesh ?](#)

[Thai court takes the reins to preserve the reign](#)

[Five Years Later, Jammu and Kashmir's status Continues to be a Tragic Saga of Control and Erasure](#)



Centre tricontinental (CETRI)
Avenue Sainte Gertrude 5
B-1348 Louvain-la-Neuve, Belgique

Tél. +32 (0) 10 48 95 60
Fax +32 (0) 10 48 95 69
cetri@cetri.be
cetri.be